

Edlef Köppen Freundeskreis
Stadt- und Kreisbibliothek
Genthin
30.09.20

Stadt Genthin
Der Bürgermeister
Marktplatz 3
39307 Genthin

Vorschlag zur Gestaltung der 850- Jahrfeier der Stadt Genthin 2021

Sehr geehrter Herr Günther,

der Edlef Köppen Freundeskreis, der seit 2004 ehrenamtlich in der Genthiner Edlef – Köppen- Bibliothek arbeitet, möchte sich mit einem sehr individuellen Vorschlag in die Gestaltung der 850-Jahrfeier der Stadt Genthin im nächsten Jahr einbringen.

Eine wesentliche Leistung unseres Freundeskreises ist es, durch die Erforschung von Leben und Werk des Genthiner Schriftstellers Edlef Köppen sein Andenken lebendig zu halten. Ein umfangreiches Köppen- Archiv ist entstanden und dessen Inhalte werden über solche Aktivitäten wie Kolloquien, Publikationen, Ausstellungen, Vorträge, Lesungen und weitere Veranstaltungen einer interessierten Öffentlichkeit näher gebracht.

Geboren wurde Edlef Köppen am 01. März 1893 in Genthin als Sohn des praktischen Arztes Dr. Martin Paul Robert Köppen.

Als Kriegsfreiwilliger nahm er am 1. Weltkrieg teil und verarbeitete seine Eindrücke im Roman „Heeresbericht“.

Ab 1925 war er als Redakteur bei der „Funkstunde“ des Deutschen Reichssenders Berlin bis zu seiner Entlassung 1934 tätig.

Ab 1934 arbeitete er in verschiedenen Funktionen, u.a. als Chefdramaturg, in der Filmbranche. Besonders hervorzuheben ist sein Wirken bei der TOBIS-Film A.G.

Er verstarb am 21. Februar 1939 und wurde in seinem Wohnort Wilhelmshorst beigesetzt.

Große literarische Anerkennung hat der Schriftsteller mit seinem „Heeresbericht“ erfahren. In diesem Roman schildert er aus eigenem Erleben die Schrecken des Ersten Weltkriegs.

Wir schlagen vor, dass anlässlich des Stadtjubiläums eine Straße in Genthin nach ihrem berühmten Sohn benannt wird.

Wir bitten um Prüfung, für welche Straße in unserer Stadt eine Um- oder Neubenennung möglich ist.

Unser Freundeskreis bringt sich gern in die Öffentlichkeitsarbeit für diese Aktion ein.

Anlässlich der 825- Jahrfeier der Stadt Genthin erhielt die Stadt- und Kreisbibliothek Genthin den Namen Edlef Köppen. Die Benennung einer Straße in Genthin würde dieses Bekenntnis der Geburtsstadt zu ihrem Sohn erneuern und mit einer über die Stadt hinaus wirkenden Geste zur Schaffung einer historischen Identität beitragen.

Wir Mitglieder des Edlef Köppen Freundeskreises wären dankbar für die Annahme unseres Vorschlags.

Mit freundlichen Grüßen